

Inauguration : La Maison de Repos et de Soins d'Harscamp entame une nouvelle ère

Vendredi après-midi, le CPAS de Namur a marqué un moment significatif en inaugurant les nouvelles installations de la maison de repos et de soins d'Harscamp, désormais établie à Salzinnes. Cette inauguration symbolise non seulement le déménagement des résidentes et résidents ainés vers un nouvel environnement, mais également une avancée vers l'avenir tout en préservant l'importante histoire des lieux.

L'attention portée par la Ville et son CPAS à l'égard des ainés et ainées ne date pas d'hier. Tout remonte à Isabelle Brunelle, comtesse d'Harscamp, épouse et veuve du comte Pontian d'Harscamp, qui a tragiquement perdu ses trois enfants. Par le biais de son testament en 1805, elle a légué la fortune de sa famille à la création d'œuvres charitables perpétuant le nom de son mari, Harscamp. Son hôtel particulier, situé place de l'Ange, est devenu un hospice destiné aux personnes aisées. Ce projet a pris de l'ampleur avec l'acquisition du couvent des Pères Récollets, transformé en Hospice d'Harscamp. C'est ce bâtiment que nous connaissons aujourd'hui comme la Maison d'Harscamp.

Le défi du changement de bâtiment ne se limitait pas à accompagner les résidents et résidentes vers leur nouvelle maison, mais il impliquait également de véhiculer les valeurs et l'histoire de la Maison d'Harscamp. Une tâche extraordinaire, associant héritage du passé et orientation vers l'avenir, dans le but ultime d'offrir un confort optimal.

Pensé par le bureau d'architecture AAU pour être passif, ce nouvel outil, dont le montant global est estimé à un peu moins de 17 millions € HTVA, permet à l'Action Sociale namuroise de substantielles économies sur les frais de fonctionnement de l'infrastructure.

Avec cette inauguration, le CPAS de Namur, clôture le long processus de rénovation de ses cinq structures d'accueil dédiées aux seniors. Au cours de la dernière décennie, trois d'entre elles ont été rénovées au sein de leur propre bâtiment : les Chardonnerets à Jambes, le Grand Pré à Wépion et Saint-Joseph à Temploux. Et deux ont déménagé vers une toute nouvelle infrastructure : la Closière sur le plateau d'Erpent et enfin la Maison d'Harscamp.

Au total, c'est un budget de 78 millions (78 656 M€) qui a été dégagé, pour permettre aux 500 résidents de nos maisons de repos(101 pour la Maison de Repos d'Harscamp), aux 80 personnes vivant dans nos 3 résidences-service, et à toutes les personnes fréquentant le centre de jour, de vivre dans des conditions optimales.

"La Maison de repos et de soins d'Harscamp, telle qu'elle se présente aujourd'hui, ouvre de nouvelles perspectives, tant pour les équipes que pour les résidentes et résidents. Des rencontres avec le voisinage ont été organisées et de nouvelles activités intergénérationnelles au sein de cet environnement moderne et confortable sont prévues. Tout a été mis en place pour que chacun et chacune puissent trouver un lieu de vie convivial au sein d'un quartier accueillant." Conclut le président du CPAS Philippe Noël.

Contact presse : Louise de Munck attachée de communication au cabinet du président du CPAS Philippe Noël 0471341198 louise.demunck@ville.namur.be